

Zeitschrift: Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge
Herausgeber: Comité International de la Croix-Rouge
Band: - (1967)

Rubrik: Revue internationale de la Croix-Rouge

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ment pour le film réalisé par la Croix-Rouge néerlandaise à l'occasion de son centenaire, mais également pour des films de télévision sans rapport direct avec la Croix-Rouge, mais dans lesquels certains éléments historiques figurant dans la photothèque du CICR avaient leur place.

Signalons encore que, dans le domaine des expositions, le CICR a été sollicité de présenter son œuvre au sein de la section « Man and his Health » de l'Exposition universelle de Montréal. A cet effet, la maison chargée d'exécuter cette section a reçu une importante documentation qui, tout en reflétant les tâches primordiales du CICR, avait pour motif central l'exemple de son action médicale au Yémen.

Visites. — Le Service de visites a reçu et informé plus de 4 000 personnes (lectures, films de missions, visites à l'Agence centrale de recherches, etc.).

De nombreux visiteurs appartenaient aux Sociétés nationales. Le Service accueillit, d'autre part, des groupes universitaires, des associations culturelles et professionnelles, venant notamment d'Autriche, de Belgique, de Tchécoslovaquie, de France, d'Allemagne, de Grande-Bretagne, de l'Inde, d'Israël, d'Italie, du Japon, des Pays-Bas, de Scandinavie, de Suisse, ainsi que 1 500 étudiants américains.

Selon les multiples questions posées par les visiteurs et les diverses lettres de remerciements reçues à la suite de ces visites, il ressort que chacun a porté un grand intérêt à l'œuvre du CICR, en particulier à ses activités présentes.

5. REVUE INTERNATIONALE DE LA CROIX-ROUGE

Éditée par le CICR, la *Revue internationale de la Croix-Rouge* paraît chaque mois en deux éditions, l'une française et l'autre anglaise. De plus, elle publie également mensuellement deux suppléments en langues allemande et espagnole, dans lesquels on peut lire les articles les plus importants parus dans la Revue elle-même, et des nouvelles sur les missions du CICR et la diffusion des Conventions de Genève.

Parmi les principaux articles parus en 1967, et qui touchent aux grands problèmes humanitaires dans le monde d'hier et d'aujourd'hui, mentionnons celui de M. J. Chenevière, vice-président d'honneur du CICR, qui a évoqué quelques souvenirs de l'Agence internationale des prisonniers de guerre, dont il dirigeait un service important lors de la première guerre mondiale, celui de M. H. Beer, qui a exposé les tâches actuelles de la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge dont il est le secrétaire général, celui aussi de M. R. H. Gluns, qui a précisé ce que sont maintenant l'organisation et les tâches croissantes du Service de transfusion sanguine de la Croix-Rouge canadienne.

Pour sa part, le général T. Lomonaco décrivit ce que sont les assistantes sanitaires de l'air de la Croix-Rouge italienne et l'œuvre remarquable qu'elles assument. Quant à M. J. Meinich, il a évoqué l'initiative qu'a prise la Croix-Rouge de Norvège de former et introduire dans les prisons des visiteurs qui viennent, au nom de la Croix-Rouge, apporter aide et réconfort. Relevons enfin l'étude très documentée de M. E. de No Luis, qui analysa, du point de vue historique, ce qu'a été au cours des siècles la contribution de l'Espagne au droit humanitaire de la guerre.

Avec la chronique des actions du CICR, des nouvelles de nombreuses Sociétés nationales, des analyses relatives à des initiatives et réunions d'ordre humanitaire, des comptes rendus, une rubrique bibliographique et de nombreuses planches hors-texte, la Revue est demeurée toute l'année un périodique vivant et constamment en contact avec l'actualité.

Elle continue d'être la publication où sont consignés les principaux événements, sur le plan international aussi bien que national, du mouvement de la Croix-Rouge. C'est ainsi qu'on a pu y lire un long article relatif aux réunions de la Croix-Rouge internationale qui eurent lieu à La Haye en septembre, article reproduisant non seulement les discours d'ouverture et les rapports des commissions, mais également le texte des résolutions les plus importantes qui y furent votées. La VIII^{me} Conférence interaméricaine de la Croix-Rouge, qui se déroula à Bogota, a fait aussi l'objet d'une analyse approfondie, de même que les séminaires de la Croix-Rouge organisés par la Ligue en Amérique latine et en Afrique orientale.

Enfin, il convient de signaler que si, dans une rubrique régulière, la Revue donne un aperçu complet, pays après pays, des activités du CICR et des missions effectuées dans des régions bouleversées par la guerre — en particulier au Moyen-Orient, au Yémen, au Vietnam ou au Nigeria — elle a consacré plusieurs articles détaillés aux interventions que le Comité international a été sollicité d'entreprendre. Citons, à titre d'exemple, celui relatant l'action du CICR au Congo et au Ruanda. Toutes ces chroniques, témoignages de l'institution et de sa volonté de secourir les victimes partout où elles se trouvent, sont largement illustrées, et sont accompagnées, le plus souvent, du texte même des appels lancés par la Croix-Rouge pour que soient préservés les principes d'humanité.

6. RADIOPHONIES

Radiocommunications d'urgence. — Déjà en 1966, au Yémen, le CICR avait muni ses équipes médicales mobiles de stations légères qui leur ont permis de garder le contact les unes avec les autres et de maintenir une liaison quotidienne avec la station centrale HBC 88 à Genève. Ce réseau a fonctionné quotidiennement et sans défaillance pendant toute l'année 1967. Trois contacts ont été parfois établis au cours d'une même journée.

Depuis le 26 octobre 1967, une nouvelle liaison a été créée avec la mission du CICR au Nigeria, par l'intermédiaire d'une station installée à Fernando Po, qui a pu contribuer également à la régularité des communications avec le Yémen, en relayant certains messages urgents lorsque les conditions de propagation étaient particulièrement défavorables à un trafic direct entre ce dernier pays et la Suisse.

Au cours de l'année, 800 radiogrammes environ, représentant plus de 60 000 mots, ont été échangés en quelque 650 heures de vacations. En outre, les opérateurs du CICR ont consacré 960 heures à l'entretien et au perfectionnement du matériel fixe et des stations mobiles.

Une antenne directrice à haute performance a été préparée pour être mise en service au début de 1968.